

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, y céntimos de pesetas la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados a precios convencionales. Los originales no se devuelven. No se publica los domingos.

SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1'25 ptas. — En provincias, trimestre 5 id. — Extranjero trimestre, 6 id. La correspondencia se dirigirá al administrador, Redacción y Administración Arco Agüero, 18

Muy importante.

¿Sabéis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados a él, poniendo a sus representados en posesión de sus pensiones?

¿El que menos remuneración cobra por todos los servicios?

¿Y el que más garantías y FACILIDADE DE COBRO verdad, da a sus poderdantes?

FERMIN SANCHO SILVA.

MELENDEZ VALDÉS, 37

Perder el alma

Yo puedo perder mi pañuelo de bolsillo, mi paraguas, un tanto usado. ó mi reloj de níquel. Puedo perder la salud, la vista, el sosiego, la alegría, la esperanza; ¡si ya casi las he perdido! Mi alma inmortal yo no sé si poré perderla, porque no estoy bien seguro de ser dueño de tal tesoro.

Y a fé que me holgara de poseerle para poderle perder, llegado el caso. Se entiendo no tirarle al baratro, como se arroja un desperdicio al basurero. Donde dije perder, sería más propio haber dicho emplear, utilizar, aprovechar. Si yo tuviera mil millones, transformaría en plazo breve una buena parte del territorio nacional; si ciento, consumaría un cambio político que yo me sé; si diez, fundaría un establecimiento de beneficencia ó cultura; si uno, aseguraría el porvenir de los míos que me inspira tanta inquietud. Si yo poseyera el bien supremo, ese don excelso que se llama un alma inmortal ¿por qué no habría de servirme de él en ocasión propicia, para prestar a mis semejantes algun señalado servicio?

Muchos han sido, si hemos de creer a las leyendas, los que en siglos pasados hicieron almoneda de su alma. Eso de darse al diablo, fuera frecuente en los buenos tiempos de la fe. Unos se entregaban al enemigo por codicia, otros por ambición; quienes por desesperanza, quienes por hastio. Así compraban, a precio del alma, amor, poder, riquezas, venganza, paz, deleites ó olvido. Fausto a fuer de sabio compró la juventud, cifra y compendio de las venturas de la vida. Pero nadie, ni el propio Goethe, imaginó un Fausto generoso y altruista que diese su alma al diablo por causas de la dicha ajena. ¡Qué hermosa concepción! ¡Qué acto de sublime grandeza! Toma mi alma ¡oh encarnación del mal! Satán ó Luzbel, Meñistófeles ó Asmodeo, toma mi alma por la felicidad de los seres a quienes amo; toma mi alma, pero libra a mi patria de la miseria y de la opresión; toma mi alma pero preserva a los hombres, mis hermanos, de la peste, del hambre, de la guerra y del crimen.

El más desinteresado de los mortales no podría hoy consumir mercado semejante. Satanás se ha retirado de los negocios. No celebra con los hombres aquellos pactos en los que siempre solía salir burlado. Antes compraba las almas; ahora espera que de balde se la entreguen. Pero ¿es que la vida no depara ocasiones al sacrificio? Tú, opulento, que vives entre el fausto y los placeres, ¿por qué consagras en tu testamento tu fortuna a comprar la eterna beatitud, realizando así lo que ha llamado Cajal, con gráfica expresión, el «coco de la felicidad», e: vez de emplearla en redimir

de la ignorancia, del dolor y la miseria, a los desheredados, menesterosos y afligidos? Tú, mujer, dechado de inefables ternuras, esposa, madre ó hija del incrédulo, si tu piedad no acierta a operar su conversión, si su razón resulta más poderosa que tu fé, ¿no sientes en tí el estímulo de condenarte con él, de compartir su desventura, de no abandonarle en perdurable desamparo, de seguirle, consoladora heroína, en la eternidad de sufrimientos que le aguarda? Y tu, poderoso, grande de la tierra, tú en cuya mano puso el destino la suerte de los imperios, César ó gobernante, príncipe ó estadista, ¿no te juzgas capaz, si ello fuera necesario, de comprometer tu salvación como acaso comprometió la suya el buen Rey Carlos III al expulsar a los jesuitas, y aun de renunciar a la bienaventuranza, como sin duda renunció Víctor Manuel por dar a su patria unidad, grandeza y poderío?

No hay paridad, se dirá, entre un alma y un imperio. Todo es, en este bajo mundo, perecedero, caduco, deleznable. El universo entero no vale lo que un alma inmortal. Sea; pero esta consideración, lejos de disuadir del sacrificio, le avallora y engrandece. ¿Como no ha de crecer el mérito de la inmolación, en la medida del valor de lo inmolado? ¡Dichosos los que poseéis ó juzgáis poseer ese don divino, ese bien excelso, a otro ninguno comparable! En vosotros el altruismo puede alcanzar proporciones sobrehumanas. Vosotros podéis llevar la abnegación a lo infinito, sacrificar la inmortalidad, consumir el holocausto de lo eterno. Y aunque vuestro propósito no pudiera cumplirse, aunque el bien que renunciáis resultara ilusorio, no por eso se habría menoscabado la grandeza moral de vuestra determinación, que no es en resultado sino en la intención donde reside el merecimiento.

¿Hay en lo alto una justicia que castiga el sacrificio generoso y recompensa el cálculo egoísta, que relega al infierno a los que por los demás se inmolan y llena el cielo con los expeculadores de ultratumba? Lejos de mí el afirmarlo. Sólo los creyentes osan decir cosas tamañas. Puesto en su lugar, yo me holgara de poder presentarme ante el temido tribunal y hacer allí confesión de mi culpa. — Señor, pequé; pequé por amor, por procurar la dicha de los míos aun a costa de mi reposo eterno; pequé por compromiso, por procurar la dicha de los míos aun a costa de mi reposo eterno; pequé por compromiso, por caridad, por aliviar la suerte, por enjugar las lágrimas de mis prójimos desventurados; pequé por austeridad, por realizar altos fines, por cumplir grandes designios, por defender los intereses y derechos encomendados a mi custodia. Caiga sobre mí todo el peso de tus iras, y sean tus recompensas para aquéllos que, en ocasiones semejantes, hayan preferido el bien propio al ageno bien.

Y ¿quien sabe? acaso ante tal confesión, la propia eterna justicia rectificaria su sentencia.

ALFREDO CALDERÓN.

Pacotillas

Dícese que el Cardenal Casañas dimittirá su cargo y se retirará a Roma. Es lo mejor que puede hacer, después de la publicación de la cartita,

Pero es el caso que ahora se asegura que el Cardenal, antes de publicar la carta del Rey pidió autorización al Gobierno.

Bien; pues que se retiren a Roma el Gobierno y el cardenal Casañas.

Me parece que esto sería lo justo y lo equitativo.

Si Raimundo y Su Eminencia, el uno del otro en pos, culpables son, en conciencia, justo es que a hacer penitencia vayan a Roma los dos!

En un pueblo cercano al Ferrol se suscitó una reyerta entre varios vecinos, porque algunos se comieron un gato que habían robado a otro vecino del pueblo.

Resultó gravemente herido de un tiro el dueño del gato, y un hijo de éste, (no del gato, del dueño), hirió a navajazos a varios de los contendientes, resultando él también con heridas graves.

No me explico ese arrebatado que me ha dejado perplejo, ¿Reñir así por un gato...! ¿Si fuera por un conejo...!

A ver, apunten ustedes esto, que parece inverosímil.

Se ha presentado ante el Juzgado de guardia el recaudador de Contribuciones de Cabañas, manifestando que había defraudado a la Hacienda 9 000 pesetas é iba a constituirse en prisión.

¡Oro a quien le tiraba la cárcel y se ha gastado nueve mil pesetas, que no eran suyas, para realizar su dorado sueño de ser enchiquerado!

¿Como pondrían los críticos a Eche-garay si presentara esa escena en un drama suyo!

Dirían que era una inverosimilitud es:upenda.

Y ahí lo tienen ustedes: ¡históricol Uno se queja a gritos de que los jueces condenan a dos años en vez de siete;

otro va y tira piedras a San Isidro porque tiene deseos de ir a presidio;

y este otro se presenta muy campechano y dice:—Que me encierren, que he defraudado!

Todos estos ejemplos sospechar hacen que mejor que en la gloria se está en la cárcel.

Pues como se confirme, todos iremos y encárguese el Estado de mantenernos!

El doctor Nelden, neoyorquino, después de realizar con éxito la operación de ingertar un nuev dedo en la mano, completamente estropeada, de un archimillonario de Nueva York, ha recibido la visita de otra persona, que quiere someterse a una operación análoga.

Con este motivo el doctor ha anunciado que dará 500 dollars a la persona que se deje cortar el dedo, que le hace falta a su cliente para ingertárselo.

De seguro a estas horas se habrán presentado al doctor, para venderle un dedo, infinidad de yanquis.

Si fuera un miembro único, como la nariz, por ejemplo, ya sería más difícil.

Pero un dedo, quedandole otros nueve al que lo venda, es una insignificancia.

Así es que, con el tiempo, si abundan

esa clase de operaciones, llegará a haber dedos disponibles a dos pesetas. ¡Sobras poco más ó menos, al precio de la carne!

Leo que en plena erupción está otra vez el Vesubio... ¡Pero, hombre, que le vacunen y dejará de dar sustos!

ESTRANI.



MADRES RESPONSABLES

La cuidadosa madre de familia es la que dentro de casa tiene casi siempre todo el peso de la responsabilidad de las enfermedades frecuentes y comunes que padecen los hijos, niños y niñas; pueden ser estas sin gravedad, pero descuidándolas pueden llegar a serlo. En estas circunstancias, el mejor auxiliar para la madre son las Píldoras Pink. Gracias a las Píldoras Pink podrá atajar desde su principio a la anemia, la clorosis, que se manifiestan por la palidez de las mejillas, la falta de apetito, la debilidad, el malestar general y la migraña. La anemia y la clorosis, son las enfermedades que causan más víctimas entre los jóvenes. Gracias a las Píldoras Pink la madre puede curar al hijo cuyo estómago está debilitado, y por consiguiente digiere mal y al que no aprovecha la alimentación, enflaqueciendo por esta causa. Las Píldoras Pink dan sangre nueva con cada dosis que se toma. Son indispensables a todas las personas débiles. Si hoy empezáis a tomar las Píldoras Pink, desde hoy también empezará vuestra curación.

Se hallan de venta, en todas las farmacias al precio de 4 pesetas, la caja y 21 pesetas las seis cajas.

Píldoras Pink

Menudencias

Leo que el apostolado del Corazón de Jesús de Madrid, tiene 155 «socias activas.»

¡Hum! Necesito convencerme con los calcetines de los respectivos esposos a la vista. Pa mi que son «pasivas».

Han caído en Francia varias nevadas (¡nevar en Mayo! ¡Jesús, qué horror!) y son frecuentes los temporales y las heladas frecuentes son.

Según la prensa, que así le dice, el frío es intenso, glacial, atroz, indescriptible é inaguantable, un frío impropio de la estación.

Si el frío sigue de esa manera, cuando el rey vaya, calculo yo que es muy posible que los festejos con que le obsequien en la nación al celebrarse resulten fríos, resulten faltos de ese calor que en tales fiestas es necesario para que causen más impresión. De lo contrario los enemigos que tiene el trono, con ronca voz, dirán contentos que a Don Alfonso muy «glacialmente» se recibió.

Notas bibliográficas

La lectura del pensamiento ó adivinación muda, por Tarchanoff. — Precio, 50 céntimos. — Biblioteca de «La Irradiación», Mayor, 50, Madrid.

El curioso fenómeno que tan extraordinario renombre ha dado á las supuestas facultades adivinatorias de Cumberland, no tan sólo es aplicable de manera que despoja á los hechos de un aspecto extraordinario y casi maravilloso, sino que también puede ser reproducido por cualquiera, alcanzando en breve la petición del más acreditado adivinador.

Tarchanoff lo demuestra en este folleto de la manera más decisiva, y completa su estudio con una serie de observaciones interesantísimas y numerosos datos sacados de sus propias experiencias.

Recomendamos la lectura del pensamiento á todas las que deseen formar cabal idea de lo que son en el fondo los prodigiosos fenómenos del «Cumberland». La Irradiación ha publicado el Catálogo de obras de hipnotismo, magnetismo y psicología experimental que remitirá gratis á nuestros lectores que lo soliciten.

Sección Oficial

El «Boletín Oficial», del 24 publica: Circular del Gobierno civil rectificando un error material cometido en el anuncio relativo á una subasta de obras. Edicto de la Dirección general de Obras públicas, anunciando una subasta para el 21 de Junio.

Extracto de sesiones del Ayuntamiento de Badajoz (conclusión). Clasificación de las plazas de médicos titulares. Edictos administrativos y judiciales de escaso interés.

Local y Regional

En el Ayuntamiento

La sesión de anoche la presidió el Alcalde D. Alberto Merino, concurriendo los concejales Sres. Martínez García, González de Segovia, Vega, Giménez Cierva, Rey, Gutiérrez, Santos Redondo, Agudo, Lluch, Roffignac, Bejarano, Dacal, Cuello, Moratinos, Castro Villanueva, León Cierva, Vazquez, Martínez Rodríguez y Osorio. Total, 20; Veinte concejales—entre ellos doce monárquicos—en un cabildo que se celebra en segunda citación. Verdad es que había que nombrar un barrendero y un barrendero auxiliar.

Se lee y aprueba el acta de la anterior. Pasa á la Comisión de beneficencia la clasificación de médicos titulares.

Se confirma el nombramiento hecho por el Juez municipal en favor de A. Quirós, para la plaza de portero del Juzgado con carácter interino, sin perjuicio de comunicar la vacante al Ministerio de la Guerra.

Se procede á cubrir una vacante de barrendero y por 12 votos es nombrado Valentin Sayago. Hubo ocho papeletas en blanco.

Por igual número de votos—con otras ocho papeletas en blanco—es nombrado un barrendero auxiliar.

Se aprueba la cuenta relativa al pan suministrado para socorro de los obreros.

Se aprueban algunos dictámenes de la comisión de ornato relativo á obras y á la recepción definitiva de las mesas para la plaza mercado.

Dióse lectura del informe de la Comi-

sión de Hacienda en una instancia de los Sres. Ayala, sobre apoyo moral y material para el proyecto concerniente á un tranvía eléctrico desde esta capital á Zafra. El Sr. Lluch dice que no está conforme con aquél, porque el Ayuntamiento pudiera ofrecer un terreno para establecer la estación. Los señores Osorio y Martínez Rodríguez hablan en pró del dictamen. El Sr. Segovia formula una enmienda y la apoya, en el sentido de que el Ayuntamiento está dispuesto á prestar su apoyo material al proyecto en cuanto lo permitan los recursos del Municipio, luego que la empresa concrete sus aspiraciones. (El dictamen dice que no es posible tomar acuerdo sobre el apoyo material á los Sres. Ayala, mientras estos no puntualicen sus aspiraciones). Los Sres. Martínez Rodríguez y Vega combaten la enmienda. En pró de ella hablan los señores Martínez García y Santos Redondo. La enmienda es aprobada por 10 votos contra 9.

Se accede á una solicitud de los monagueros.

El Sr. Osorio anuncia una proposición sobre limpieza de las fuentes públicas.

El Sr. Segovia pide que para el Cabildo próximo se traigan los antecedentes relativos á las obras ejecutadas en la fuente de la Rana.

El Sr. León Cierva se hace eco de una denuncia que ha llegado hasta él acerca de que el individuo que sustituye al maestro de escuela de la Estación no reúne las condiciones legales, y anuncia otra proposición sobre limpieza en la plaza mercado.

La sesión terminó á las once menos cuarto.

Con un atento B. L. M. del Alcalde, señor Merino, hemos recibido la cuenta general de la suscripción pública abierta en el Ayuntamiento para socorrer á los obreros faltos de trabajo.

Lo recaudado por virtud de dicha suscripción asciende á 3.638 09 pesetas que, con 562 75, producto líquido de la función dada el 9 de Abril último en el Teatro de López de Ayala, por distinguidos aficionados, y 334 84 pesetas, importe del donativo que procedente de los fondos de la higiene hizo el señor Gobernador de la provincia, suman pesetas 4535 68.

Lo distribuido en pan (que fué adquirido de diferentes vendedores, cuyos nombres determina dicho documento), asciende á igual cantidad.

También se hace constar que el donativo de 2 500 pesetas que hizo el Rey fué distribuido en la siguiente forma:

- Patronato de la Mendicidad, 200 pesetas.
Conferencia de San Vicente de Paul, (mujeres), 100 pesetas.
Conferencia de San Vicente de Paul (hombres), 100 pesetas.
Hermanitas de los desamparados, 100 pesetas.

Importaron 6.000 bonos de pan, 2.000 pesetas.

Se consigna, por último, la cuenta del pan repartido á los pobres con las 500 pesetas donadas por D. José Gómez Tejedor.

Importa el pan repartido con ese donativo, 500 28 pesetas.

Los 28 céntimos que hay de diferencia, los abonó el depositario.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Abril, fué el siguiente:

Nacimientos, 75; de ellos 14 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 2 37.

Defunciones 110, clasificadas del modo siguiente: Fiebres intermitentes y caquexia palúdica, 1; viruela, 3; sarampión, 27; coqueluche, 5; gripe, 3; tuberculosis, 7; enfermedades del sistema nervioso, 9; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 20; ídem digestivo, 14; ídem gónico-urinario, 1; vicios de conformación, 1; senectud, 2; otras enfermedades, 7; resultando una mortalidad de 3 47 por 1.000 habitantes.

El último párrafo del suelto que publicamos ayer con el título Gira campesina, párrafo que empieza con las palabras «Felicitamos al Sr. Rubio y Baeza» apareció, no á continuación del penúltimo, sino después de dos noticias que al hacer el ajuste fueron colocadas al principio de la 2.ª plana.

En la sección 2.ª se celebró ayer el juicio oral en causa contra Miguel Antón Maya, vecino de Jerez de los Caballeros, por hurto de leña. Fiscal, Sr. Zogasti. Abogado defensor, Sr. Osorio. Procurador, Sr. Valaer. Terminadas las pruebas, el Fiscal retiró la acusación.

Sección primera.—Para ayer estaba señalado el juicio oral en causa contra doña Aracelis Delgado y D. Arturo Martínez, por adulterio; pero por hallarse enfermo, según parece, el abogado defensor de los procesados, Sr. Díaz Ambrona, el Tribunal acordó la suspensión. La vista se hubiera celebrado á puerta cerrada.

Ayer fueron decomisados algunos panes por estar faltos de peso.

Esto ocurre siempre que se repasa el pan.

El telegrama que ayer publicamos relativo al Gobernador de la provincia, telegrama del cual suprimimos algo que no comprendimos por el momento, porque ignorábamos que aquella autoridad ha ido á Barbastro, su pueblo natal, debe leerse así:

«Telegrafian de Barbastro diciendo que marchó á Madrid el Gobernador civil de Badajoz.»

Ahora hemos de agregar que, según parece, el Sr. Mediano debe llegar pronto á esta capital.

Dolores de cabeza.—Desaparecen en cinco minutos, por violentos que sean, con la cefalina Rosell.—Farmacias y droguerías. Depósito: Farmacia de D. Valeriano Casado, plaza de San Andrés.

Fueron multados ayer dos tablajeros por faltas en el peso de la carne.

Los juicios por Jurados del partido de Alburquerque señalados para el 22 y 23 del corriente, y que fueron susaendidos á petición del Alcalde de dicha villa, con motivo de la feria, han vuelto á señalarse para los días 25 y 26 del próximo Agosto.

La inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca las Pastillas Morelló, es el remedio más radical y seguro para resfriados, tos, catarrros, asma, bronquitis, etc.

Se nos asegura que algunos vecinos de Oliva de Jerez que hace dos años proxíamente vinieron á declarar como testigos en el célebre proceso de las quintas, aun no han percibido las cantidades que les fueron señaladas en concepto de indemnización.

Llamamos sobre ello la atención del Sr. Presidente de la Audiencia territorial de Cáceres—que es la que entendió en el proceso—esperando que si ya se han recibido los fondos necesarios se sirva dar orden para que se verifique el pago de dicha indemnización.

El Secretario relator que actuó en el proceso, es D. Roque Pizarro, á quien los interesados han escrito, según parece, sin obtener contestación alguna.

Ayer tarde se verificó el entierro de la niña Leopolda Albarrán y Romero, de dos años y medio de edad. A toda la familia damos el pésame.

La vejez más delicada y permitida es el hacer bien á los que nos ofenden. A sus enemigos perfuma el café trefacto de La Estrella.

Según dice el Nuevo Diario, el profesor de la escuela del Hospicio y estimado compañero en la prensa D. Miguel Pimentel, ha enviado al Alcalde varios libros de instrucción primaria con destino á la enseñanza de los presos de la cárcel, que dirigirá el señor Frías, vigilante de aquel Establecimiento.

En plena recolección. Ha subido en esta capital el precio de las harinas.

Ha sido puesto á disposición del señor Juez instructor, el vecino de Burguillos Guillermo Cepeda Orduña, por haber hurtado una vaca á su convecino Pablo Maroto.

El funcionamiento regular del estómago es base de la salud. Lo conseguiréis usando en las comidas el «Agua preparada con las sales del Pilar.»

Libros:

Son numerosas las obras nuevas que se han recibido y puesto á la venta últimamente y que vienen á aumentar el surtido del acreditado establecimiento de D. Antonio Arqueros, Larga, 48.

Libros cervantinos.

«Los invencibles hechos de D. Quijote», entremés famoso, por Francisco de Avila.

- «Las mujeres del Quijote».
«Refranes de Sancho», aventuras y desventuras, malicias y agudezas de Sancho Panza.
«Vida de D. Quijote y Sancho», Segun Cervantes, por Miguel de Unamuno.
«Nuestro libro Rey», tributado al ingenioso hidalgo, por Isidro Lapuente Salz.
«El ingenioso Hidalgo Miguel de Cervantes y sucesos de su vida», contados por Francisco Navarro Ledesma.
«La ruta de D. Quijote», por Azorin.

Carne barata

A los incrédulos.—No comprar bacalao con espaldas ni sus similares; hay carne sin hueso en la Plaza Mercado á precio de fábrica, en el puesto de los Ganaderos; el del cartel grande; el que dá buena y barata; el que redime al público de lo caro.

VENTAJA POSITIVA

Todos los que frecuentan el establecimiento de Coloniales y Ultramarinos de Facundo Santa Cruz se convencerán de que tiene los mejores artículos y á precios muy económicos. No olvidar las señas: ARCO AGUERO, NUM. 9.

Servicio telegráfico

Varias noticias

Madrid 25 (5 45)

En Zaragoza reina tranquilidad. Telegrafian de Villagarcía manifestando haber marchado de aquel puerto la reina de Inglaterra.

Los socialistas y los libertarios se han apaleado en Bilbao, ocurriendo otros incidentes.

Consejo de ministros

Madrid 25 (5 50)

En el Consejo de ministros celebrado ayer fueron aprobados los presupuestos, las leyes de Hacienda, la relativa á las fuerzas permanentes de mar y tierra, el proyecto de escuadra y la reorganización de los servicios de marina.

Fueron aprobados también varios expedientes.

Plan descubierto

Madrid 25 (5 55)

Telegrafian de San Petersburgo diciendo que ha sido descubierto en Tsarkoesele (?) un plan cuyo fin era apoderarse del Zarévitch.

Explosión de una bomba

Madrid 25 (6)

En Bakú explotó una bomba causando grandes destrozos. Resultaron heridas muchas personas, entre ellas el Gobernador.

La guerra entre Rusia y el Japón

Madrid 25 (6 05)

Las noticias recibidas de la guerra son de poco interés. Se han librado entre rusos y japoneses algunas escaramuzas.

Taller de Tapiceria

de Luciano de Santiago

Arias Montano 15, (antes Sab.)

BADAJOS

BADAJOS, SU PROVINCIA Y PORTUGAL

En este taller se hacen toda clase de muebles nuevos y se reforman, a precios sumamente baratos.

Especialidad como nadie en colgaduras para alcobas, despachos, gabinetes, salas y salones de cafes y casinos; así como divanes para dichos establecimientos con prontitud, esmero y economía.

Dichos trabajos se dan colocados en Badajoz como en la provincia, sin alteración de precios.

RAFAELA LINARES.

MODAS

Ultimos modelos en sombreros para señoras y niños. Ricos artículos de gran fantasia, capas y faldones de cristianar. Gran gusto y economía en las reformas. Toda señora elegante se surte en esta casa. Competencia con todas.

31, Calle de SAN JUAN, 31-BADAJOS.

100000 Brillantes

San Juan, 4.

BADAJOS.

Gran establecimiento de Bisuteria, Pa-samaneria, Merceria, Perfumeria, adornos, Géneros de punto, Sombreros de señora, Grandes novedades en corsés, corbatas, cuellos y puños.

Unica casa que vende las gafas y lentes de Roca á cinco pesetas.

BADAJOS.



El Kilo

seis pesetas

Estuches metálicos y bolsas de papel de un kilo, medio y un cuarto, perfectamente precintados.

Emilio Alba

BADAJOS

SANOL PIZÁ

Invento infalible para las quemaduras, contusiones, erisipelas, torceduras, etc. Los quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en menos de 24 horas. Sancionado por multitud de médicos. Conviene tenerlo á mano.—4 y 6 reales franco. Depositario en Badajoz: Dro. uerria de la Viuda ó Hijo de Eduardo Camacho.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en persona-bien conocidas, que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pues un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. Depósito en Barcelona, Ronda de S. Pedro, 36, y de venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Farmacia de Santo Domingo

agua de Colonia.—Preciosos botellas de un litro y medias al oleo, 4 pesetas. De medio litro, 2 pesetas. Litro, sin envase 1'50 pesetas.

Fajas ventrals para señoras y caballeros de todos los modelos, recomendadas por los médicos.

Delantales de goma.—Varios dibujos, cordones de seda, 4 pesetas.

Irrigadores de 2 litros, doble cánula y goma sola extra, 3'50 pesetas.

Emulsión de aceite del higado de bacalao, con hipofosfitos de cal ó glicero-fosfato, 1 peseta franco. Un litro, 2'50 pesetas.

Ldo. Jesús de Miguel, Sto. Domingo, 44 Badajoz.

Almacenes de Maderas

MACHINAS DE ASERRAR, MOLINAR, CEPILLAR Y MACHIHERRAR

MOVIDAS A VAPOR.

Diferentes partidas en tablones y tablar de Suecia, Finlandia y Portugal. Tablonesillos, molduras, cuarterones, alfileres, costeros, palcos y vigueria para carpinteria y construcción.

Tablones y tablas cepilladas y machihembradas.

Traviesas para ferro-carriles.

Perlas telegráficas y telefónicas.

Tablas, costeros y rollizos para trabajos de minas.

Cajonera para envasar pastas, jabones, frutas, etc. etc.

Maderas de todas las clases y dimensiones.

Aserrin en grandes ó pequeñas cantidades para azules y envases.

Vigas de Mith-Pine (Tea).

Vigas y tablas de caoba, cedro, Haya, etc., etc.

Precios sin competencia.

Nota: sea atenta para el público á precios convencionales.

J. J. SOAPES MONTEIRO

ESTACION FERRO-CARRIL

BADAJOS

AGENCIA DE RECLAMACIONES A LOS FERROCARRILES

DE

VICENTE MORATINOS MANGIRÓN

Esta es la casa que más garantiza los intereses del público transportados por ferrocarril

Antes de retirar los bultos de la Estación se reconocen minuciosamente, haciendo la oportuna anotación á la compañía de ferrocarriles, si se observan faltas, cambios ó averías y se rectifican los talones para no pagar más portes de los que correspondan con arreglo á la tarifa más económica.

Se despachan toda clase de mercancías de ó para los pueblos que afluyen á esta Estación férrea á precios sumamente económicos.

A los comerciantes é industriales de la capital se le despacha sus mercancías y rectifican los portes por el ínfimo precio de 0'25 pesetas por talón ó por suscripción mensual desde dos á cinco pesetas.

Consultas sobre transportes férreos de todas clases

Academia Politécnica

ACADEMIA - PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FAULTAD.

Plaza de Lopez de Ayala, núm. 3 (Palacio de Montano).—Badajoz.

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. D. de 1. de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que esta la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañados siempre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones, que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un Inspector y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por de más fructifera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más en aquellos que lo necesitan.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesorado titulado y con larga práctica en la enseñanza. Muy celoso é higiénico local.—Médicos honorarios.

Para obtener más detalles pidanle al Director D. Francisco Acad.

Resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1902 y Septiembre de 1902.

Matriculados de honor 22

RESUMEN GENERAL.	Número de exámenes.	Parto por 100 que representan.
Sobresalientes.....	31	16
Notables.....	46	23
Buenos.....	15	7
Regulares.....	103	51
Deficientes.....	6	3
	200	100



Escopetas marca COVARSI garantizadas

Se facilitan catálogos gratis ilustrados a quien los pida

ALMACEN DE ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

DE

ANTONIO COVARSI

Calle de Calatrava, 3

BADAJOS

AGENTE DE ADUANAS

Monturas, bridas, espuelas, etc.—Pólvoras, cartuchos y explosivos de todas clases. Obras musicales, papel pautado y accesorios para instrumentos de música. Pianos á plazos de cinco duros mensuales los venden los señores Ortiz y Cusso de Barcelona franco de todo gsto en Badajoz.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Y COMPANNY

Compañía de navegación á vapor al Pacifico por los vapores correos ingleses

Estos magníficos buques salen de Lisboa dos veces al mes para Pernambuco, Bahía, Rio-Janeiro Airntevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Talcahuano y-C.

Se despachan billetes de pasaje de tercera clase de Lisboa á Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires á 170 pesetas.

Se facilitan detalles en el Almacén de Armas de D. Antonio Covarsi, en Badajoz, Calle Calatrava número 3.

Con agentes locales en todos los cabeceras de partido y pueblos de importancia

